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Report del Comitato d’Indirizzo del Corso di Studi in International Relations 27 

dicembre 2021. 

Il giorno 27 dicembre 2021, alle ore 12, a seguito di regolare invito trasmesso via mail, si è tenuto in 

modalità telematica l’incontro del Comitato d’Indirizzo del corso di studi di International Relations con il 

seguente ordine del giorno: 

 

 

• Monitoraggio offerta formativa  e carriere studenti . 

• Risultati Report questionari sottoposti al Comitato di Indirizzo. 

• Indagine sui laureati Luiss e il lavoro 2021. 

• Indagine sui Laureandi 2021. 

• Risultanze incontri Direttore CdS - docenti e Direttore CdS - studenti. 

• Report Tutor aziendali.  

• Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Studi 2020. 

• Varie ed eventuali. 

 

  

 

 

Presenti: 

 

Nominativo Qualifica 

Prof.ssa Maria Elena Cavallaro Direttore del Corso di Studi 

Dott. Francesco Pesce Segretario di legazione 

Avv. Riccardo Gotti Tedeschi Avvocato 

Dott.ssa Silvia Di Blasi HR Coordinator – IOM 

Dott.ssa Francesca Delfino Program Manager del Corso di Studi 

 

 

Prende la parola la Prof.ssa Cavallaro, la quale ringrazia vivamente  i presenti per la loro partecipazione 

e sottolinea inoltre che l’incontro, il quale si colloca in linea di continuità con i precedenti, risulta  

fondamentale per migliorare il Corso di Studi in International Relations. Successivamente, la Prof.ssa 
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Cavallaro, rivolgendosi ai componenti del Comitato di Indirizzo, li aggiorna sull’avanzamento dei lavori 

relativi al Corso di Studi e concorda con i componenti del Comitato di trattare i punti in modo diverso da 

come indicati nell’ordine del giorno. 

 

• Risultanze incontri Direttori CdS - docenti e Direttori CdS – studenti 

 

Gli incontri di confronto tra Direttore del CdS e corpo docente e studenti consentono di individuare 

eventuali criticità o punti di forza dell’Ateneo e il grado di soddisfazione degli studenti in relazione 

all’offerta formativa. La frequenza di tali incontri permette di avere un confronto puntuale 

sull’andamento del semestre, offrendo l’opportunità di intervenire in tempi celeri nell’arginare le 

difficoltà incontrate dagli studenti durante il percorso di studi.  

Il Direttore segnala che nel corso degli incontri con gli studenti è emersa una loro generale 

soddisfazione in relazione: 

 

➢ alla riforma del Corso di Studi che adesso è impartito interamente in lingua inglese; 

➢ ai tre track: Diplomacy, Security e Mediterranean Governance; 

➢ alla professionalizzazione del percorso di studi; 

➢ agli elective courses.   

 

La Prof.ssa Cavallaro informa che le principali criticità emerse non sono prettamente collegate al Corso 

di Studi ma alle conseguenze della situazione pandemica che ha limitato le lezioni on campus. Gli 

studenti chiedono,infatti, più lezioni in presenza soprattutto con riferimento ai laboratori linguistici.  

Inoltre, gli studenti nel corso degli incontri hanno lamentato problemi logistici che sorgono 

quotidianamente a causa della suddivisione tra lezioni online e on campus. Il Direttore tiene a 

sottolineare che anche questo problema non è legato al Corso di Studi ma alla pianificazione didattica 

dell’Università. 

A tal proposito, il Direttore informa i membri del Comitato che c’è stato un aumento degli iscritti al Corso 

di laurea in International Relations e non solo. Quindi l’Università dovrà nei prossimi anni migliorare 

l’aspetto organizzativo per far fronte alle iscrizioni dei nuovi studenti. La Prof.ssa Cavallaro evidenzia, 

inoltre, l’esigenza degli studenti di avere nel loro piano di studi più materie economiche. 

 Con particolare riferimento a questa questione interviene l’Avv.  Gotti Tedeschi, il quale afferma di aver 

preso visione del materiale inviato gentilmente dalla Program Manager Delfino  che ringrazia. 

Dall’analisi del materiale, l’Avv. Gotti Tedeschi ha dedotto che  tra le critiche degli studenti  vi è la 

necessità di potenziare non solo le materie economiche ma anche quelle giuridiche. 

 

Prende la parola la Prof.ssa Cavallaro la quale informa che alcuni degli elective courses con carattere 

giuridico non sono stati attivati perché non è stato raggiunto il numero minimo di scelte richiesto. 

Ricorda la Prof.ssa Cavallaro che, nell’arricchire le materie riguardanti il Corso di Studi, la stessa ha più 

margini di manovra con gli elective courses,mentre non può intervenire sui core courses per modificarli. 

A suo parere, alle necessità degli studenti si può supplire solo con le materie elettive. La Prof.ssa  

Cavallaro ricorda che l’offerta formativa è cresciuta molto rispetto al passato e molti elective courses 
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sono tenuti da pratictioners, esperti del settore. Successivamente, la Prof.ssa Cavallaro ringrazia l’Avv. 

Gotti Tedeschi per il suo intervento e afferma la sua disponibilità a continuare a lavorare su questo 

aspetto che non trova pienamente soddisfatti gli studenti. 

 

Riprende la parola l’Avv.  Gotti Tedeschi il quale ringrazia la Prof.ssa  Cavallaro e chiede se gli studenti 

avvertano la necessità di avere dei testimoni nell’ambito delle lezioni tenute dai professori. 

 

La Professoressa Cavallaro afferma che c’è la necessità e sembra soddisfatta dal momento che  gli 

studenti non hanno mosso critiche su questo aspetto. I professori nell’ambito dei loro corsi invitano degli 

ospiti e gli studenti sono molto entusiasti. 

Per quanto riguarda, invece, l’incontro con i docenti, questi si sono dimostrati abbastanza soddisfatti 

sulla preparazione degli studenti. In particolare, la Professoressa Cavallaro dà conto ai presenti che nel 

track di Diplomacy dove la stessa insegna, spiccano due studenti che sono molto preparati e focalizzati 

sul corso per la carriera diplomatica. 

 

Il Dott. Pesce prende la parola e dà la sua disponibilità a incontrare questi brillanti studenti per dare loro 

dei suggerimenti  per la preparazione del concorso diplomatico. 

Inoltre, il Dott. Pesce afferma di aver letto con grande interesse il materiale inviato dalla program 

manager Delfino e di buon grado osserva il crescente apprezzamento degli studenti nei confronti del 

corso di studi che, a suo parere, non è scontato. 

 

La Professoressa Cavallaro facendo nuovamente riferimento all’incontro con i docenti, afferma che 

alcuni di essi hanno espresso la necessità di avere una comunicazione preventiva dell’ammontare di 

studenti che parteciperanno al progetto Erasmus ( incoming and outgoing), al fine di conoscere in 

anticipo il numero degli studenti che compongono il corso, e di favorire l’organizzazione dei lavori di 

gruppo in anticipo.  

Altri docenti, invece, hanno evidenziato l’importanza di conoscere il background degli studenti al fine di 

coinvolgerli in attività più pertinenti  al loro percorso  e di avere classi più omogenee. 

Inoltre, il Direttore informa i presenti dell’esigenza manifestata dai professori dell’area economia  di un 

coordinamento con i docenti che curano i precorsi. 

 

• Risultati Report questionari sottoposti al Comitato di Indirizzo 

 

Dall’analisi dei risultati del questionario somministrato ai componenti del Comitato a valle dell’ultimo 

incontro è emerso che: 

 

• Gli aspetti culturali, scientifici e professionalizzanti del Corso di Laurea sono molto chiari. 

• Le conoscenze, le abilità e le competenze attese per i laureati sono descritte in modo 

comprensibile e completo. 

• Gli obiettivi formativi delle varie aree disciplinari e trasversali sono chiari e sono coerenti con i 

profili culturali, scientifici e professionali attesi. 
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Il Comitato di Indirizzo attesta la coerenza tra le figure professionali ed i risultati di apprendimento 

attesi. 

 

Il Direttore comunica che vengono messe in pratica le indicazioni pervenute nei questionari.  

In questo percorso saranno fondamentali l’intervento ed i suggerimenti del Comitato d’Indirizzo. 

 

• Indagine sui Laureandi 2021 

 

Prende la parola la Prof.ssa Cavallaro per dar conto dei risultati positivi relativi all’indagine sui 

Laureandi 2021, già condivisa con i componenti del Comitato. 

 

 

• Indagine sui laureati Luiss e il lavoro 2021 

 

Il Direttore si ritiene soddisfatto dei risultati ottenuti, segnalando, un tasso di crescita dell’occupazione 

soprattutto dei laureati a 4 anni dal conseguimento del titolo. Il corso di studi in International Relations 

registra ottimi risultati sia alla luce di un’analisi comparativa negli anni che  tra corsi di laurea.  

 

• Report Tutor aziendali  

 

Come anticipato nei precedenti punti, il Direttore comunica la soddisfazione dei tutor aziendali nella 

valutazione dei tirocinanti.  

 

• Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Studi 2020 

 

La Prof.ssa Cavallaro afferma che gli indicatori presenti all’interno della SMA sono positivi.  

 

Non essendoci altri punti da sottoporre all’attenzione del Comitato, la Prof.ssa Cavallaro ringrazia tutti i 

partecipanti per gli importanti contributi offerti e dà loro appuntamento in primavera. 

 

L’incontro termina alle ore 12. 30. 


